



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

La idea de amortizar el 25 por ciento de las vacantes que se produzcan en los distintos departamentos de los Ministerios, nos parece excelente; con ello no se lastiman intereses de ningún género, se cierran para el porvenir determinados abusos y los gobernantes se ahorran esa lucha enojosa contra la influencia y los aspirantes a vivir tranquilamente a expensas del Presupuesto del Estado.

Somos decididos partidarios de la amortización, sistema que, además de las ventajas económicas que reporta, aleja el temor a incurrir en equivocaciones e injusticias. Todos estamos conformes en que hay un exceso de personal en la mayor parte de las oficinas públicas, pero no por eso se ha de acudir al Directorio para que, con una simple disposición, reduzca las plantillas, dejando sin pan a funcionarios que han constituido su hogar a base del cargo que en la actualidad disfrutan.

Muy bien que se haya declarado cesantes a quienes prestaban tan solo servicios nominales; a los que, con una desprecupación isófila, no se acercaban por sus respectivas oficinas; pero a los demás, particularmente a los que cumplen con su deber, aunque no sean del todo necesarios, se les debe aplicar el proyecto del Directorio, único que impedirá errores e injusticias.

Por eso consideramos acertadísima esta orientación que, de llevarse a la práctica con todo rigor, dejará resuelto un difícil problema, con indudable ventaja para los servicios públicos.

Han causado sensación las declaraciones de Lloyd George, que, como se sabe, se halla en los Estados Unidos, donde se le ha hecho el recibimiento que merece. Dice el ex primer Ministro inglés y jefe de la coalición liberal-conservadora, que no tardará en ponerse de acuerdo la Gran Bretaña y la América del Norte para imponer al mundo una paz duradera. Tal acuerdo no es posible que se estipule por escrito, sino que basta con que exista voluntad decidida en ambos países de laborar por la normalidad mundial.

Esta idea está en la conciencia de todos. Es necesario, indispensable si no se quiere que Europa vuelva a ser un infierno como durante la gran guerra, que los Estados Unidos, Inglaterra y cuantas naciones se hallen libres del delirio de grandezas, impongan la discreción a las que, asociadas por soberbias distintas, pero de común origen, sostienen con su respectiva actitud las actuales inquietudes y consientes que muchísima gente sufra todo género de privaciones y de miserias que llegan a toda Europa.

Los Estados Unidos deben salir de su proverbial pasividad y poner todo el peso de su influencia al servicio de una idea generosa. Hasta por egoísmo debiera seguir las indicaciones de Lloyd George, por que la presente anomalía económica tampoco puede favorecer a su riqueza.

El Gobierno norteamericano está estudiando activamente un plan para someterlo al Congreso; proponiendo la apertura de un nuevo Canal en el Centro América, o ensanchar el de Panamá, hasta hacerlo capaz para el tráfico en la presión que éste asume año por año.

Resulta que en 1923 dará servicio a 25 millones de toneladas, el doble que en 1922, lo cual hace imperioso aumentar su capacidad en pocos años en vez de aguardar a 1955, como se ha planeado.

## De Sociedad

Los que viajan De Madrid y San Sebastián han regresado don Antonio Alonso y su distinguida esposa.

—Esta mañana en el rápido ha salido para Madrid nuestro Director don Jesualdo Soler.

### Letras de luto

Esta tarde y seguido de numeroso acompañamiento se ha verificado el entierro de la virtuosa señora doña Gumercinda López, madre política del ex-concejal de este Ayuntamiento don Gregorio Pina, al que acompañamos en su pena, como también a la demás familia.

### EL MONUMENTO A LOS HEROES

## Los próximos festejos

Ha comenzado sus trabajos con gran actividad la comisión de fiestas para organizar las que han de celebrar con motivo de la inauguración del Monumento a los héroes de Santiago y Cayite y visita a ésta de S.S. M.M. y del Jefe del Directorio.

—Para la celebración de la corrida de toros el excelente aficionado don José García Segado ha presentado a la comisión un oficio en nombre de una empresa particular, solicitando una subvención del Excmo. Ayuntamiento y dar ella por su cuenta y riesgo la corrida.

A la comisión le ha venido de perlas y parece que se le hace la concesión, en cuyo caso el cartel quedará formado a base de Maera y Gavira con un tercero que nada de extraño sería que fuese Barajas.

El ganado será de renombrada ganadería. De hacer buena temperatura auguramos muchas pesetas de ganancia.

El festejo que seguramente va a resultar fantástico será el de las iluminaciones, pues conocemos ya muchos comercios, sociedades y casas particulares que se apresuran a engalanar sus fachadas con nutrido número de bajitas eléctricas.

En el Monumento se han activado los trabajos para ultimar unos pequeños detalles que faltan.

## Teatro Circo

### Compañía de zarzuela del Maestro Rada

Segue actuando con creciente éxito la Compañía de zarzuela del Maestro Rada.

La «Maruxa» obtuvo la más hermosa interpretación y en «La Dogaresa» obtuvieron un éxito resonante Selica Pérez y el barítono Gobarri. Igualmente merecieron justos aplausos de la concurrencia Sara López y los señores Gosalvez y Rodríguez.

Un hecho hemos de señalar: las obras se llevan sin justiza en la parte musical, no van acopladas, o por falta de ensayos, de conjunto o por descuido y abandono al dirigirlas. Corregido esto por quien corresponda nada habremos de objetar a la labor artística de la Compañía.

## JUNTA de protección a la Infancia

Número remiado hoy

97

## Asociación de cultura musical

### Andrés Segovia

Precedido de una reputación universal, se nos presentó anoche este notabilísimo guitarrista y después de escucharlo poco hemos de decir. Por mucho que quisiéramos buscar adjetivos encomiásticos seríamos pobres en su aplicación: Segovia es algo extraordinario en el dominio de la guitarra no vimos instrumento de mayor sonoridad que el suyo, no escuchamos jamás tan dulce melodía como la que él arranca de ese instrumento que a veces asemeja un arpa, otros un piano y en ocasiones y cerrando los ojos creíamos escuchar al conjunto de varios instrumentos. Si a los prodigios de técnica y ejecución se añade el temperamento artístico del ejecutante es como se corresponden las estruendosas ovaciones que se le tributaron, culminando estas en el *allegro* de Tárrega, en la *canzoneta* de Mendelssohn, en la *Mazurka* de Tschikowsky, y sobre todo en *Sevilla* de Albéniz. ¡Seguramente no encontró más proclamo intérprete al glorioso Albéniz que Andrés Segovia!

Satisfecha puede estar la Cultural y con ella su Delegado señor Sanz y nos sumamos gustosos al homenaje propuesto por nuestro compañero Carmelo Bermúdez.

## Teatro Principal

Esta noche debutaba con «El Amigo Teddy» la notable compañía de comedias del primer sector Rafael Victorero y en la que figura la aplaudida primera actriz Concha Zeda.

A última hora nos manifiestan que por no haber llegado a tiempo el equipo de la Compañía Zeda Victorero queda aplazado para mañana el debut anunciado para hoy.

El programa será: Por la tarde las 6, sesión vermouth, «La tía Romana» y por la noche a las 10 «Marianela».

Los precios son: Platóns sin entrada 10 pesetas. Palcos segundos sin id. 750. Palcos escenario sin id. 10. Vicerias sin entrada, 5. Butacas de patio con entrada, 250. Id. de orquesta con idem, 3. Id. de anfiteatro con idem, 2. Asientos de idem con idem, 125. Entrada a localidad y de propietario, 125. Delanteras de paraiso, 1. Entrada general 050.

De las obras y actuación de la Compañía nos ocuparemos en días sucesivos.

## El momento actual

El Alcalde hace saber: Que espirando en el día de hoy el plazo concedido a los expendedores de leche para que se provean de medidas revisadas por el Fiel Contraste, y con la rejilla que deben llevar, los infractores serán denunciados por los inspectores y agentes de la Guardia Municipal, y se les impondrá la sanción que corresponda. Encarga a dichas autoridades, el mayor celo en el desempeño de este servicio, y encarece al vecindario que preste la debida cooperación, denunciando todos aquellos casos que conozca.

## Taller de Placado en Lunas

Se restauran toda clase de espejos

ALMAOEN DE CRISTALES

SIXTO ALONSO

Canto Santos, 38. Teléfono núm. 21 Cartagena

## EL PALUDISMO LAS CALENTURAS

Disaparecen radicalmente tratándose con las renombradas Píldoras de la Cruz Negra prescritas desde hace 20 años por todos los señores médicos

No acepten las imitaciones y pidan muestras y literatura al Laboratorio Farmacéutico de

Hijos de B. Diez-Canseco.-La Bañeza (León).

Agentes en la Región Murciana: Alvarez Hermanos, droguería, Cartagena.

## Información de Marina

### Varias noticias

Se dispone que al terminar la licencia que por enfermo disfruta el capitán de fragata don Enrique Guzmán y Fernández pase destino para eventualidades a este Departamento.

Se nombra Comandante interino de la provincia marítima de Villeguía al capitán de fragata don José María Oreyza.

Item idem segundo Comandante de la idem de Barcelona al idem don Eugenio Pasquín.

Item segundo Comandante del crucero «Extremadura» al capitán de corbeta don Ramón Nuche y Dolares.

Desembarca del cañonero «Don Alvaro de Bazán» y pasa a este Departamento al operario de 3.ª Justo Pico Navarro.

Se nombra ayudante personal del Capitán General de este Departamento al capitán de Infantería de Marina don Francisco Javier Delgado Vieña.

Se destina al tercer regimiento al capitán de Infantería de Marina don Rafael Soto Riguera.

It. a los diques secos del Arsenal de la Carraca al Maquinista oficial de 1.ª don Francisco Hernández Paredes.

Se concede la Cruz de 1.ª del Mérito Naval con distintivo blanco al alférez de Navío don Alvaro Guillén y Vieito.

Se concede la pensión de 1000 pesetas, a los huérfanos del primer vigía de Semáforos don Vicente Santamaría Baldó; y la de 1500 pesetas a la viuda del Maestro Mayor de Carpintero de este Arsenal don Juan Izarado Gutiérrez.

Se concede la continuación en el servicio al sargento de Infantería de Marina don Napoleón Pérez Montalbán.

Se concede la continuación en el servicio al músico de primera de Infantería de Marina don Juan Puchol Merino.

Se pasaporte para Reus y Segorbe en comisión de Justicia al alférez de Infantería de Marina don Joaquín Ascoytia y Valverde.

Se pasaporte para Valencia en comisión de justicia el alférez de Infantería de Marina don Carlos Pérez Montalbán.

Se pasaporte para Ferrol a doña Concepción Leste, esposa del capitán de Fragata don Aquiles Vial.

Se pasaporte para Tángor al objeto de embarcar en el cañonero «Don Alvaro de Bazán» el alférez de navío don Enrique Guzmán y Hernández.

Embarca en el «Contramaestre Casado», de transporte para Melilla al objeto de embarcar en el cañonero «Bonifaz» el primer contramaestre D. Cándido Taboada.

Se da en la Fábrica Nacional de Torpedos y embarca en el Torpedero número 5 el segundo Obrero Torpedista don Manuel Luján.

Ha fallecido en el Hospital de Marina de este Departamento el Operario de tercera de la Maestranza permanente de este Arsenal Juan Martínez Cayuela.

Embarca en el «Contramaestre Casado» de transporte para Melilla al objeto de embarcar en el Cañonero «Recalde» el alférez de Navío don Remigio Yerdés.

Se dispone cense baja en la Armada el próximo día 21 del actual, por cumplir la edad reglamentaria el Maquinista Oficial don Pedro López Zarguza.

Se concede abono de diferencias de sueldo a los capitanes de fragata don José María Gámez, don Luis Ozamiz, don Francisco Martínez Domenech y don Ramón Manjón.

Embarca en la Escuadra el teniente de navío don José Núñez Rodríguez.

## Contaduría del Ayuntamiento de Cartagena

Día 19 de Octubre de 1923. Existencia de ayer: Ptas. 11,256'00

### INGRESOS

De don Antonio Martínez Sánchez, Agente Ejecutivo de Arbitrios Municipales que fué de este Ayuntamiento, por cantidad omitida al cierre de su liquidación, por el concepto de Pasaderas del Ejercicio 1920-21. 100'00

TOTAL 11,356'19

### GASTOS

A don Antonio Ripoll, Contador de este Ayuntamiento, por gastos suplidos con motivo de los dos viajes realizados a Murcia por orden del señor Alcalde, en los días 10 y 13 del actual 64'75

A Antonio Ortiz Aiguacil Citador de este Ayuntamiento, por id. id. con motivo de tres viajes al Estrecho de S. Ginés, para llevar medicinas con motivo de la epidemia tífica. 10'90

A Gregorio Conesa, por 2 servicios prestados al Inspector de Higiene don Remigio Jiménez, al Estrecho de S. Ginés en los días 13 y 16 del actual. 102'50

Cantidad satisfecha a la oficina liquidadora del Impuesto de Derechos Reales por los que le corresponden al Estado por compra de las casas del Marqués de Fuente el Sol, n.º 56 de la calle de Isaac Peral 191'66

A las Hermanas del Asilo de los pobres de Mula, el socorro concedido por el Sr. Alcalde el día de la fecha Existencia para mañana pts. 10'961'66